

TEST DE CONNAISSANCES EN MATIÈRE DE SÉCURITÉ PERSONNELLE

Avant de passer à l'étape suivante, testez vos connaissances actuelles sur la sécurité personnelle des enfants. Répondez par **VRAI** ou **FAUX** aux énoncés suivants :

Questions

1. Les enfants qui semblent consentir à un abus sexuel sont des victimes.
2. Apprendre aux enfants à se méfier des étrangers est un bon moyen de les protéger contre les risques d'enlèvement et de maltraitance.
3. Les enfants risquent davantage de se faire agresser par des étrangers.
4. Les pédocriminels s'attaquent sans distinction aux enfants auxquels ils ont accès.
5. Les jeunes enfants sont ceux qui sont les plus vulnérables aux abus sexuels.
6. Apprendre aux enfants la différence entre un bon et un mauvais toucher est le meilleur moyen de les sensibiliser aux abus sexuels.
7. Le conditionnement est une technique couramment utilisée par les pédocriminels.
8. L'aide, l'affection et les menaces sont des ruses utilisées pour enlever ou agresser sexuellement des enfants.
9. Les pédocriminels ne se gênent pas pour recourir à la force physique.
10. Un enfant qui est victime d'abus sexuel préviendrait normalement un adulte aussitôt.
11. Les enfants ne sont jamais innocents de ce qui lorsqu'ils se retrouvent dans une situation d'abus sexuel.
12. Les adolescents préviennent presque toujours un adulte de confiance en cas d'abus sexuel.
13. Tous les pédocriminels ont subi des abus sexuels lorsqu'ils étaient enfants.
14. Les pédocriminels n'ont jamais de relations intimes avec des adultes.
15. Les limites jouent un rôle important dans la sécurité personnelle d'un enfant.
16. En éducation préventive, inspirer la crainte N'EST PAS un bon moyen d'amener les enfants à prendre leur sécurité personnelle au sérieux.



Réponses

- 1. VRAI.** Aucun enfant ne peut consentir à un abus sexuel. La loi canadienne fixe l'âge de protection à 16 ans. Même un enfant de plus de 16 ans ne peut consentir à un contact sexuel avec un adulte en situation de confiance.
- 2. FAUX.** Dans la tête d'un enfant, un étranger est une personne qui inspire la peur et la méchanceté. Les pédocriminels se présentent habituellement aux enfants comme des personnes gentilles et aimables.
- 3. FAUX.** La plupart des enfants victimes d'abus sexuel connaissent leur agresseur.
- 4. FAUX.** Les pédocriminels choisissent habituellement leurs victimes.
- 5. FAUX.** Les enfants de 11 à 17 ans sont les plus vulnérables aux abus sexuels. Dans les signalements d'agression sexuelle, la majorité des victimes sont des adolescentes.
- 6. FAUX.** Ce concept est déroutant, parce qu'un « mauvais toucher » n'est pas nécessairement désagréable. La notion de « mauvais toucher » peut amener l'enfant à éprouver des sentiments de honte et de culpabilité par rapport aux sévices qu'il a subis.
- 7. VRAI.** Pour en savoir davantage sur les techniques de conditionnement utilisées par les pédocriminels, voir page 10.
- 8. VRAI.** L'aide et l'affection font partie du processus de conditionnement (page 10), tandis que les menaces et l'intimidation visent à terroriser l'enfant pour maintenir sa soumission.
- 9. FAUX.** La plupart des pédocriminels conditionnent les enfants et développent des relations avec eux pour obtenir plus facilement leur soumission. Peu recourent à la force physique.
- 10. FAUX.** Les enfants ont plutôt tendance à attendre avant de faire des révélations.
- 11. FAUX.** Les abus sexuels bouleversent les enfants; en situation d'abus sexuel, les enfants ne sont pas toujours conscients de ce qui leur arrive.
- 12. FAUX.** Les adolescents sont ceux qui parlent le moins en cas d'abus sexuel.
- 13. FAUX.** Les pédocriminels n'ont pas tous subi des abus sexuels lorsqu'ils étaient enfants.
- 14. FAUX.** Beaucoup de pédocriminels sont des personnes mariées qui ont de nombreux partenaires adultes.
- 15. VRAI.** Il ne fait aucun doute que les limites personnelles aident les enfants à prendre conscience des dangers et à se protéger contre la maltraitance. Voir page 29.
- 16. VRAI.** Les tactiques de peur sont un moyen inefficace d'éduquer les enfants à la sécurité personnelle, car la peur entre en conflit avec la mémoire.

Pour en savoir davantage sur les mythes et les réalités entourant la sécurité personnelle des enfants et les abus pédosexuels, cliquez www.PrioriteJeunesse.ca.